

OÑATI / Disfrutar de la lectura en invierno

Un lugar caldeado protegido del frío y la lluvia y un libro, es la fórmula de relajación perfecta. La Biblioteca Municipal edita una guía informativa recomendando 96 títulos por edades

"El recuerdo que deja un libro es más importante que el libro mismo" decía Gustavo Adolfo Bécquer, y con esta premisa, con el objeto de incentivar el placer de la lectura en los meses de invierno, las Bibliotecas de la comarca lanzan la 'Neguko gida'.

La lluvia, el frío y la falta de sol de los largos meses de invierno hacen de la lectura un refugio ideal en el que evadirse de la rutina. El calor del hogar en invierno es una condición perfecta para mantener el hábito de lectura o coger un libro para aquellos que con el buen tiempo prefieren disfrutar de actividades al aire libre en lugar de dedicar unas horas al negro sobre blanco.

Un lugar caldeado protegido del frío y la lluvia y un libro es una fórmula de relajación a la que invita esta iniciativa impulsada por la Biblioteca Municipal en colaboración con la Mancomunidad del Alto Deba y las Bibliotecas de Arrasate, Eskoriatza, Aretxabaleta, Antzuola, Bergara, Elgeta, Gatzaga, Legazpi y Aramaio. A través de ella, los lectores tendrán la posibilidad de disponer de una extensa recopilación de títulos adecuados a todas las edades. La oferta alberga cinco apartados, teniendo en cuenta desde niños de 0 años, hasta el público adulto. Para todos ellos se recogen un total de 80 títulos de novelas, ensayos y cuentos tanto en euskera como en castellano, 8 CDs y otros tantos DVDs.

"Se trata de una forma de que el público tenga a su disposición una práctica lista de lecturas en la que además de las novedades, también se valore la calidad de las mismas", indica la bibliotecaria Arantzazu Ibarrondo.

En la mayoría de los casos son novedades editoriales pero también hay clásicos. Los responsables de la campaña de promoción de la lectura valoran a la hora de incluir un título el hecho de que se pueda adquirir con facilidad si algún lector está interesado en llevar el volumen hasta su biblioteca particular. Para elaborar este listado de libros que recomiendan, se reúnen los responsables de las bibliotecas del Alto Deba, y ven cuáles son las novedades que se van publicando. "Nos repartimos unos libros para leer entre todos, los contrastamos y luego elaboramos una lista consensuada de los títulos que hemos leído" explica Ibarrondo.

La guía se reparte en todos los centros escolares y en las bibliotecas, y es una excelente referencia a la hora de elegir un regalo literario o iniciar en la lectura a los más 'txikis'.

Algunas recomendaciones

Sin haber cumplido un año, y hasta los seis, se ofrecen 16 títulos entre euskera y castellano. Algunas de las propuestas son 'Txomin' de Liesbet Slegers, '¿De quién es esa sombra?' de Choi Sukhee, 'Amets handi bat' de Felipe Ugalde o 'Un niño, un perro y una rana' de Mercer Mayer.

De seis años en adelante la oferta incluye otros 16 títulos entre los que se

encuentran 'Melena' de Pablo Albo, 'Printzesa begi-zulo' de Juan Cruz Igerabide, 'Los siete osos enanos' de Émile Bravo o 'Ipuin-kontalariaren lapikoa' de Pello Añorga.

A partir de 9 años algunos de los títulos propuestos son 'Ez naiz sirena bat eta zer?', 'Luna de Senegal' de Agustín Fernández, 'Sugandila-buztan zopa' de Marte Gené o 'El gran libro de las transformaciones' de Bill & Jim Slavin.

Para los jóvenes y adultos la oferta de obras también es variada. A los jóvenes recomiendan dieciséis creaciones literarias de muy distinto estilo que van desde 'El extraño caso del Doctor Jekyll y Mister Hyde' de Stevenson a 'El puente roto' de Philip Pullman, 'Nire amak ez dauka erremediorik' de Antxiñe Mendizabal, o 'Marizipriztinek ez du zorioneko galeperrik nahi'.

A los adultos recomiendan entre otros títulos 'El arte de volar' de Antonio Altarriba, 'Autokarabana' de Fermin Etxegoien, 'El cielo es azul, la tierra blanca' de Hiromi Kawakami o 'La caja roja' de Juan Carlos Mestre. Además de libros, la guía realiza un repaso también al ámbito audiovisual y realiza algunas recomendaciones de CDs y DVDs. Figuran en la lista 'Los mundos de Coraline' de Henry Selick, 'Quemado por el sol' de Nikita Mikhalkov en el apartado audiovisual y 'Haizea garizumakoa' de Ruper Ordorika y 'American Standard' de Dayna Kurtz, entre otros, en el musical.

Homenaje a Mikel Laboa en la portada de la guía

La guía 2009/10 se ha convertido en un pequeño homenaje al cantautor Mikel Laboa, fallecido hace un año. Un camino nevado recién pisado y un grupo de pájaros volando se ilustra con una estrofa de la canción 'Gure hitzak' escrita por Bernardo Atxaga. «Se les ocurrió a las ilustradoras que anualmente diseñan la guía y la verdad es que ha quedado muy bonito» explica Ibarondo. El bertso destaca la importancia de la palabra y le sienta como anillo al dedo a la guía, ya que los libros son el tesoro de las palabras al permitir disfrutar a jóvenes y adultos de cientos de historias.